

Presidenta del Colegio Médico, Ana María Arriagada

## Colegio Médico: "Tenemos 28 ataques diarios a personal de salud"

Por Jéssica Henríquez D.

La última semana en el Hospital El Pino (San Bernardo) hubo siete eventos delictuales contra personal de salud: hoy cinco médicos están con licencia, uno de ellos está siendo amenazado a su teléfono por delincuentes y el resto ya advirtió que evalúa no seguir prestando servicios en el lugar.

El escenario del centro asistencial -que hoy se encuentra en paro sin atención de consultas médicas- se ha convertido en el símbolo de los problemas de seguridad en los centros de salud. A fines de septiembre en Bajos de Mena (Puente Alto) hubo amenazas con metralletas en el Cesfam Raúl Silva Henríquez para evitar que le salvaran la vida a los heridos que venían de una balacera.

"La situación es bien compleja en La Granja, en San Bernardo, Puente Alto, Concepción, Alto Hospicio, Araucanía... es una situación que va aumentando y es muy preocupante", dice la **presidenta del Colegio Médico, Ana María Arriagada**.

Y agrega que "tenemos como 28 ataques diarios a personal de salud, es factible que este año lleguemos a 9 mil agresiones, que van desde insultos hasta uso de armas. Hay una obligación legal de los directores de los establecimientos de salud de denunciar toda agresión".

### El Pino, hospital centinela

Arriagada explica que los ataques no son nuevos, que hace meses se vienen denunciando, por lo cual tras una reunión con el Ministerio del Interior se había puesto vigilancia policial. Sin embargo, la



Ana María Arriagada, presidenta del Colegio Médico.

medida se suspendió y recrudescieron las agresiones, lo que motivó el paro.

"El Ministerio de Salud tiene un sitio donde se hace la denuncia, y hay otro que tiene el Ministerio del Interior. Hace varias semanas estamos esperando una segunda reunión con el equipo del subsecretario Monsalve para conocer esos datos y la matriz crítica que el gobierno estaría configurando en torno a la violencia en

establecimientos de salud", detalla.

-Esa "matriz" ¿es un levantamiento del lugar y tipo de agresiones?

-En la reunión con el subsecretario Monsalve habló que había una especie de semáforo con la cantidad y tipos de agresiones, datos que nos sorprendieron porque en esa matriz no habían hospitales en la Región Metropolitana. Así que quedamos de tener una segunda reunión, conocer esos datos y alimentarlo con los nuestros. Estamos esperando, hemos insistido varias veces porque la situación es grave.

-El paro en el Hospital El Pino ¿podría extenderse en otros hospitales?

-El Pino está actuando con hospital centinela. Tenemos la mirada muy puesta en lo que ocurra allí (...) Si lo que pase resuelve la situación de inseguridad, es una experiencia a copar en otros lugares.

Anoche la ministra de Salud, Ximena Aguilera, señaló en Estado Nacional que el Ejecutivo estaba analizando implementar guardias armados en algunos centros asistenciales. Monsalve agregó hoy que están trabajando con Carabineros para "jerarquizar el nivel de riesgo de los establecimientos de salud" y no descartó que intervengan Fuerzas Armadas en su resguardo si se aplica la ley de infraestructura crítica a estos recintos.